

# COLOMBIA SEDE DE LA CUMBRE MARÍTIMA MUNDIAL 2019

Por  
Vicealmirante **Mario Germán Rodríguez Viera**  
Director General Marítimo

Colombia, con inmensas riquezas y el 44.86% del espacio geográfico representado por mar, cuenta con la más estratégica posición geográfica por donde circulan las principales rutas marítimas internacionales. Sus mares representan la principal fuente de desarrollo del país; comercio, tecnología, industria, recreación, transporte y productos de primera necesidad, abren nuevos espacios para el crecimiento de la economía nacional.

La Dirección General Marítima con el objetivo de posicionar a Colombia como actor influyente regional y dar a conocer el poder marítimo nacional, organiza la Cumbre Marítima Mundial como oportunidad de reunir al gremio marítimo nacional e internacional,

entidades públicas y privadas y la comunidad en general, para brindarles espacios de participación en actividades de carácter académico, técnico, estratégico, interinstitucional y gubernamental.

En el año 2013 las Naciones Unidas - Organización Marítima Internacional (OMI), designó a Colombia como sede del Evento Paralelo a la Celebración del Día Marítimo Mundial 2019. Ser anfitrión es una distinción que la OMI asigna a países con un alto potencial marítimo y fuertemente comprometidos con la implementación de normas internacionales. El objetivo es brindar una oportunidad para que los Gobiernos Miembros de la OMI y los diferentes representantes del sector fomenten la labor en torno a la seguridad de la

navegación, la protección del medio ambiente marino y la facilitación del transporte marítimo internacional.

Se contará con la participación de delegaciones de 174 Estados, los cuales son potenciales aliados estratégicos para el desarrollo de los intereses económicos, sociales y culturales del Estado Colombiano.

Esta cumbre se realizará del 16 al 20 de septiembre de 2019, en Cartagena de Indias, donde la primera actividad será el Evento Paralelo del Día Marítimo Mundial 2019, enfocado a la seguridad marítima, la protección del medio marino y la facilitación del transporte marítimo internacional. Para esta ocasión, la OMI definió el lema: "Empoderando a la Mujer en la Comunidad Marítima", como parte de los esfuerzos para el cumplimiento del Objetivo de Desarrollo Sostenible N°5 de las Naciones Unidas, que señala: "la igualdad entre los géneros no es solo un derecho humano fundamental, sino la base necesaria para conseguir un mundo pacífico, próspero y sostenible".

La segunda actividad será la Reunión Ordinaria Acuerdo de Viña del Mar, donde se hablará del Acuerdo Latinoamericano sobre Control de Buques por el Estado

Rector del Puerto, a fin de evitar riesgos potenciales de buques que no cuentan con las condiciones básicas para la navegación.

También se desarrollará el evento de la Red Operativa de Cooperación Regional de Autoridades Marítimas de Centro América y República Dominicana-ROCRAM-CA, el cual busca fortalecer y promover la armonización e intercambios de información para la efectiva implementación de los instrumentos jurídicos internacionales.

Finalmente se realizará la primera reunión de la Red de Asociación de Mujeres de las Autoridades Marítimas de Latinoamérica-Red MamLA, con el objetivo de promover la formación, visibilidad, reconocimiento y empoderamiento de las mujeres del sector, por parte de las autoridades marítimas de Latinoamérica y el Caribe.

Sin duda, el Día Marítimo Mundial, día oficial de las Naciones Unidas, es uno de los eventos marítimos más importantes a nivel internacional, y en esta ocasión, Colombia, será el eje de este evento que convoca reconocidas personalidades del gremio marítimo mundial.

Foto: Luis Guillermo Rodríguez  
Buque tipo RORO - Santa Marta

